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Abstract (en)
The arrangement has a striking device for imparting a shock pulse to the ball and a ball holder (26) that produces a reproducible ejection ball
position. The striking device can pivot in the horizontal plane about the ejection position by angle of less than 180 degrees. The ball firing device
also has a viewing stop (22) that covers the pivotable striker so that only the ball (24) to be fired can be seen

Abstract (de)
Eine Ballschießvorrichtung umfaßt eine Stoßvorrichtung (40) zum Übertragen eines Stoßimpulses auf einen Ball (24) und eine Aufnahmevorrichtung
(26) für den abzuschießenden Ball (24), welche für diesen Ball (24) eine Abschußposition reproduzierbar festlegt. Die Stoßvorrichtung (40) ist in
einer horizontalen Ebene um einen Winkel kleiner als 180° um die Abschußposition schwenkbar. Die Ballschießvorrichtung umfaßt weiterhin eine
Sichtblende (20), welche die schwenkbare Stoßvorrichtung (40) in Abschußrichtung derart verdeckt, daß lediglich der abzuschießende Ball (24)
sichtbar ist. Die Ballschießvorrichtung ist insbesondere als automatische Elfmeter-Trainingsvorrichtung für Fußballtorwarte einsetzbar. <IMAGE>
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